CENTRAL DE LOS TRABAJADORES ARGENTINOS PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Documento Político. Congreso Provincial 16 y 17 Diciembre de 2005.

LATINOAMÉRICA UNA OPORTUNIDAD HISTÓRICA

De 2001 a hoy, han cambiado cosas en nuestro continente. El A.L.C.A. se iba a firmar en Argentina y tendría vigencia desde el 1 de enero de 2005, pero gracias a las diversas luchas de los pueblos latinoamericanos, esto no se concretó. Una amplia articulación de organizaciones sociales a nivel continental logró instalar fuertemente el significado del ALCA como nuevo instrumento de dominación. Esta construcción se vio reflejada en la potencia de la Cumbre de lo Pueblos, tanto en el debate como en el Paro y Movilización de rechazo a Bush y el imperialismo.

Cabe destacar el papel protagónico de nuestra Central en todo el proceso que llevó a la cumbre y en particular la CTA Bs. As. que logró sostener diferentes acciones en todo el territorio provincial.

Paralelamente los procesos políticos de muchos países de América Latina, han determinado que ya no estén en el poder varios de los más aplicados alumnos del Consenso de Washington. En la Cumbre de los Presidentes, realizada en Mar del Plata, quedó reflejado ese cambio de escenario continental a través de la sólida posición conjunta de Lula, Tabaré Vázquez, Kirchner, Duarte Frutos y Chávez, para impedir el avance del ALCA, tal como lo planteaba Bush.

Vientos de renovación soplan en otros países del continente (Bolivia, México) y nos permiten avizorar una nueva y más poderosa oportunidad para los pueblos Latinoamericanos y su segunda independencia.

Proyectos en disputa

En este tiempo de transición que nuestro pueblo abrió, a partir del 2001, al poner en crisis el modelo neoliberal y la hegemonía de los grupos de poder que se beneficiaron y enriquecieron a su amparo desde 1976 hasta aquí, se hace más clara y crucial la disputa entre dos modelos de sociedad que desde el fondo de nuestra historia vienen pugnando. El quiebre del Consenso para con el modelo neoliberal ha generado condiciones favorables para la construcción de fuerzas políticas y sociales que se plantean el desafío de la distribución de la riqueza, la defensa de la soberanía y la democracia participativa. En América Latina, algunos gobiernos comienzan a dar señales de avance en ese sentido. Esos avances sufren la constante y obstinada oposición de esos Grupos Económicos Concentrados que intentaron derrocar a Chávez y que desestabilizan a Lula. Son los mismos que destruyeron el país y hoy se están llevando los frutos de un esforzado intento de crecimiento económico, manteniendo sus exorbitantes tasas de ganancias, el aumento de tarifas y los precios, recreando el fantasma de la inflación.

Para profundizar la dirección y sentidos de esos avances, debemos reforzar la organización del campo popular y construir la correlación de fuerzas que permita contrarrestar el poder de los grupos concentrados de capital y sus personeros políticos.

Una expresión de lo anteriormente dicho es la lucha salarial que se viene desarrollando en nuestro país y que le va arrancando al capital una parte, todavía muy pequeña, de sus ganancias.

Los Grupos Económicos y el Imperio no quieren cambios y a la Argentina de la igualdad y la justicia le cuesta afirmarse. La histórica disputa entre Pueblo y Grupos Económicos, Patria o Colonia, tiene como escenario todo el país y todo el continente.

Argentina es de ellos o es nuestra. Latinoamérica es de ellos con hambre y miseria o es nuestra con trabajo, justicia y soberanía.

LA CTA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

En esta transición de pasar de la resistencia a la ofensiva popular se hace vital fortalecer la organización de los trabajadores y las trabajadoras para construir la unidad popular, pero aparecen contradicciones de nuevo tipo que se hace necesario superar. Nuestro principal aporte es consolidar el concepto de unidad de la clase trabajadora, con o sin empleo, y construir nuevas organizaciones en el seno de nuestra Central.

En estos años mostramos nuestros picos de organización y disputa a través de las movilizaciones masivas en las calles, la consulta popular del FRENAPO o el primer paro general convocado solo por la CTA. También vimos nuestros límites para construir la unidad del campo popular en torno de una dirección conciente que ratificara el Movimiento Político, Social y Cultural de Liberación que aprobó nuestro último Congreso Provincial y Nacional.

El gran logro de los años que vinieron, fue dar continuidad a la Central de los Trabajadores Argentinos en el territorio más importante del país.

La presencia de la CTA de la Provincia de Buenos Aires es imprescindible en la construcción de una estrategia integral para trabajar en la resolución de las necesidades de nuestro pueblo. La comunidad bonaerense con sus 14 millones de habitantes, representa el 40 % del total del país; con una población de más del 60 % concentrada en los partidos del conurbano. No habrá capacidad de intervención para una salida nacional y popular, sin estos sectores mayoritarios de Argentina.

Las respuestas dadas desde el Gobierno Nacional a las demandas sociales generaron gran dispersión en las organizaciones sociales populares dentro de las que se encuentra la CTA. La falsa antinomia oficialismo / oposición que atravesó y aún atraviesa a la Central en estos últimos dos años, han retrasado la concreción del MPSyC y restado un mayor protagonismo a nivel nacional.

En provincia de Buenos Aires, sin embargo, la mayor homogeneidad en relación a la caracterización del gobierno de Solá, como continuidad con matices, de los gobiernos anteriores, ha posibilitado que la Central haya tenido un accionar en unidad, incluso en articulación con otras organizaciones sociales.

El fortalecimiento de la CTA Provincia de Buenos Aires se pueden observar claramente desde el último Congreso de fines de 2002 a la actualidad con los 8 Paros Generales con

Movilización que se convocaron y desarrollaron en territorio bonaerense: 2 en el 2003, 4 en el 2004 y 2 en el 2005.

Durante este año merece destacarse que el último Paro General del 1 de julio, se produjo en el marco de la Movilización Nacional de los Chicos del Pueblo, bajo la consigna el "Hambre es un crimen". Es prioridad para la CTA la respuesta inmediata a la pobreza y la desigualdad, especialmente a los 3.200.000 menores de 18 años pobres.

En una de las provincias más ricas, la mayoría de los pobres son pibes y la mayoría de los pibes son pobres. Por eso, se plantea con fuerza la necesidad de "Universalizar una asignación a todos los menores de 18 años.

Los paros de la CTA bonaerense se organizaron en torno a pliegos que unificaron las demandas de todos sus organizaciones, uniendo la disputa por el salario con las demandas de universalidad de las políticas sociales. Esto demostró la posibilidad de construir la unidad de la clase trabajadora en forma cotidiana. En este marco es que se inscriben las luchas por el salario de los trabajadores estatales de la provincia, que no han sido simplemente luchas sectoriales, sino que todas apuntan a la redefinición del rol del Estado como garante del ejercicio de los derechos sociales y económicos, a través de las asignación de los recursos presupuestarios correspondientes.

Durante todos los años se presentaron criticas a los presupuestos provinciales, para que los mismos tuvieran como eje la distribución de la riqueza y la prioridad de terminar con la pobreza y la desigualdad en la Provincia de Buenos Aires. Asimismo se planteó a través de acciones públicas, paros, movilizaciones y documentos de investigación, que se puede terminar con la pobreza, que se pueden generar políticas sociales en salud, educación, justicia, seguridad social y vivienda, que son posibles políticas fiscales e impositivas progresivas que recauden con el aporte de quiénes más tienen. En este sentido, incluso hay reclamos históricos como la reinstalación del impuesto a la herencia, eliminado por Martínez de Hoz, durante la última dictadura militar, y la urgente rebaja del IVA.

La clase trabajadora enfrenta la profunda crisis de representación, donde la mayoría de los trabajadores y trabajadoras formales no se organizan y todavía hay millones precarizados o sin trabajo. En este sentido, la CTA Bonaerense creció en vínculos con miles de trabajadores, lo cual generó más organización y respuestas a las necesidades del pueblo a través de miles de comedores, microemprendimientos, cooperativas de trabajo, empresas autogestionadas, entre otras formas para enfrentar la ausencia de trabajo genuino y de alimento de las familias. Acertó al mantener, profundizar y desarrollar la organización territorial. Se mantienen organizaciones y también se crearon nuevas que continúan trabajando en la unidad de la clase trabajadora en el ámbito territorial, entre otras experiencias en la Provincia de Buenos Aires. También se dio una ligazón de estrategias del desarrollo territorial con las empresas recuperadas y autogestionadas, generando una unidad entre desocupados y ocupados en una práctica política cotidiana donde se recupera el trabajo desde el barrio a la fábrica. Esto se expresa claramente en la incorporación de estas experiencias dentro de la FETIA. Se mantienen organizaciones y también se crearon nuevas que continúan trabajando, como el caso de la CICOP, que lo hizo luego de un masivo plebiscito entre los profesionales de la Salud.

Además, debe resaltarse el fuerte impulso en la defensa del patrimonio energético nacional que desarrollo FETERA creando Foros en nuestra Provincia y en todo el país. Así como también el importante crecimiento de la participación de los jóvenes y las mujeres de

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

nuestra Central. Lo que se vio reflejado en los Encuentros Nacionales de la Juventud de la CTA y de Mujeres, realizados en abril y octubre de este año en Mar del Plata.

Pero la CTA de Buenos Aires también salió a construir con otras organizaciones del campo popular. Fruto de esta línea de acción política son el Foro Provincial por los Derechos de la Niñez y la Adolescencia que crece en forma sostenida en toda la Provincia buscando la implementación definitiva de la nueva Ley de Promoción y Protección Integral de los Derechos de la Niñez y la Adolescencia, que derogó el régimen del Patronato en la Provincia; pero que también a comenzado una fuerte campaña por la Universalización de la asignación para las persones menores de 18 años. También se puede resaltar el Observatorio Social de la Provincia de Buenos Aires, como una "herramienta participativa para la elaboración de las políticas públicas" que, entre otras acciones, presentó un Proyecto de Ley con más de 10.000 firmas para erradicar el PCB del territorio bonaerense, en una demanda social clave sobre el hábitat y el medio ambiente de la población. Otro ejemplo, es la Cátedra Libre Germán Abdala, que ha promovida charlas, seminarios, jornadas junto a la Universidad Pública, con el objetivo de conformar un pensamiento político para la elaboración de políticas públicas que den respuesta a las prioridades del pueblo de la Provincia de Buenos Aires.

Como ratificación de esta línea de acción política, la experiencia de la CTA de la Provincia de Buenos Aires durante el Paro, el Banderazo y las movilizaciones en todo el territorio nacional con casi 2.000.000 de argentinos que participaron activamente y que confluyeron en la III Cumbre de los Pueblos, la marcha unificada y el acto del Presidente de Venezuela Hugo Chávez, que tuvo la participación del gobierno cubano y el aliento del gobierno nacional, marcan un hito histórico para nuestra Central y todo el Movimiento Popular.

Mientras cientos de compañeros / as participaban de la Cumbre Sindical, los Foros de Salud, Educación, Justicia, Energía; o en talleres sobre Juventud, Seguridad Social, Cultura o Comunicación; otros cientos de miles preparaban y llevaban adelante el paro, la movilización y el banderazo antiimperialista del 4 de noviembre pasado. La CTA bonaerense garantizó con presencia y militancia gran parte de la organización, los debates y la seguridad en la Tercer Cumbre de los Pueblos. Fuerte participación en Mar del Plata, pero también en las calles y plazas de La Plata, Bahía Blanca, San Nicolás, Morón, La Matanza, Florencio Varela, Lanús, Carmen de Patagones entre otros lugares.

Esta experiencia como momento histórico debe ser dimensionada en el presente como una de las puertas que abran una nueva impronta, un nuevo paradigma que la CTA y todo el Campo Popular necesitan para transformar la sociedad con igualdad, soberanía y democracia.

Las marchas, debates y encuentros previos a la Tercera Cumbre de los Pueblos más la experiencia allí vivida recorrió no sólo las conciencias, sino especialmente los corazones de los compañeros / as, demostrando que la unidad de la clase trabajadora en particular y del campo popular en general, no se declaman, ni se decretan, sino que se construyen en el día a día entre los hombres y mujeres de nuestro pueblo.

CLASE TRABAJADORA, DISTRIBUCIÓN Y UNIDAD DEL CAMPO POPULAR.

Los últimos años transitados, ratifican la visión de que para que exista un Movimiento Político de liberación en Argentina es necesario que la clase obrera esté organizada como motor de ese cambio. Precisamente en este 30 aniversario del último golpe militar debemos recordar cual fue el objetivo de las clases dominantes al desestructurar y

subordinar la clase trabajadora. Repasemos apenas unas líneas de la carta que el periodista y escritor Rodolfo Walsh le escribiera a la Dictadura Militar en marzo de 1977: "...Congelando salarios a culatazos mientras los precios suben en las puntas de las bayonetas, aboliendo toda forma de reclamación colectiva, prohibiendo asambleas y comisiones internas, alargando horarios, elevando la desocupación al récord del 9 por ciento y prometiendo aumentarla con 300.000 nuevos despidos, han retrotraído las relaciones de producción a los comienzos de la era industrial, y cuando los trabajadores han querido protestar los han calificado de subversivos, secuestrando cuerpos enteros de delegados que en algunos casos aparecieron muertos, y en otros (aún) no aparecieron..."

Y en la disputa por la distribución de la riqueza, no nos podemos quedar cruzados de brazos. La Clase Trabajadora Argentina supo conocer un País de felicidad y de futuro.

Hoy los trabajadores y trabajadoras, partimos de una clase fragmentada por la desocupación y la falta de horizontes, tenemos el enorme desafío de recuperar lo perdido y de construir una patria digna. Grave error sería dejar para otros actores la disputa por el país, la lucha por los derechos.

Sin duda, es imprescindible reconocer y asegurar los avances que hemos tenido, como lo es disentir con lo que no estemos de acuerdo. Pero aún es mucho más importante ser parte de esta etapa de paulatino avance de las clases populares para construir la apropiación de una justa porción de la riqueza en nuestro país, que es generada con nuestro esfuerzo.

Crear trabajo con equidad de género, salarios dignos, reformar salud, educación y justicia a favor de todos y todas, recuperar la jubilación y comer todos los días son materias pendientes.

Para ello la unidad de la clase y la unidad con todos los sectores populares en un proyecto de Nación, de Latinoamérica justa, libre y soberana es la mayor responsabilidad del tiempo que nos toca vivir. Para ello reconstruir y fortalecer el movimiento nacional y popular, heredero de nuestras mejores realidades es vital.

ROL DE LA C.T.A. EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SOCIEDAD DE NUEVO TIPO.

Se redoblan desafíos y las preguntas se multiplican:

- ZZ¿Quiénes son las organizaciones y sujetos sociales que pueden traccionar para avanzar en la articulación de los sectores que generen un cambio?
- Esi. Quién y cómo convoca a la unidad política de la clase trabajadora?
- El Movimiento Político, Social y Cultural es una organización, un partido, un frente o una fuerza social con diversos frentes articulados con un índice común de necesidades del pueblo?
- Exi Por qué no logramos horadar el pensamiento de la sociedad para construir un Movimiento Político de liberación?
- Es¿En qué lugar vamos a discutir política y estrategia de poder?

La Central de los Trabajadores Argentinos ha sido la herramienta más destacada en la resistencia contra las políticas neocoloniales desde su creación.

Su protagonismo en cada lucha marcó un jalón en la historia del movimiento obrero argentino. La C.T.A. supo interpretar como nadie la necesidad de ser la forja de la unidad

de una clase trabajadora fragmentada y desarticulada por la destrucción del trabajo, del salario y el robo del patrimonio de los argentinos.

La C.T.A. supo entender la necesidad de darle organización y poder a los sectores populares, ante la caída de la gobernabilidad en diciembre de 2001 proponiendo la construcción del Movimiento Político, Social y Cultural. Un Movimiento de Liberación que articule y unifique al conjunto del movimiento popular.

Han pasado 4 años de aquel momento. Hoy es necesario plantearse y replantearse el rol de la Central. En este tiempo en que los argentinos vemos la enorme posibilidad de profundos cambios en Latinoamérica y en nuestro País. El desafío de pasar de la resistencia al avance del campo popular nos exige estar a la altura de nuestras potencialidades de País y de clase trabajadora.

Ya no alcanza con el reclamo reivindicativo.

La disputa por un modelo de País en el que nuestro Pueblo sea digno y feliz requiere pelearle a los Grupos Económicos la distribución de la riqueza, la incidencia en las políticas públicas y resistir cualquier intento de los sectores dominantes, de detener el avance que lentamente vamos logrando en pos de modificar la matriz distributiva de la riqueza.

Solamente la movilización popular puede garantizar la mejor distribución de la riqueza. Por ejemplo: a la posición del MERCOSUR y Venezuela en la Cumbre de las Américas la antecedió la Tercera Cumbre de los Pueblos, la marcha multitudinaria y el acto con Hugo Chávez.

No es contradictorio tener profundas expectativas en el cambio y protagonizar simultáneamente mayores luchas en la calle por la distribución. Mas bien es la única forma de asegurarla en este permanente tironeo donde los grupos intentan frustrar cualquier cambio a favor del Pueblo.

Profundizar las expectativas, fortalecer la movilización para garantizarlas y formar parte activa del movimiento nacional, popular y latinoamericano es la forma en que la C.T.A. continúe asumiendo su rol de herramienta privilegiada de la clase trabajadora en la historia por su independencia económica, política y social.

La CTA de la Provincia de Buenos Aires debe poner todo su esfuerzo en esta construcción del poder de los trabajadores, las trabajadoras y el pueblo, para lo cual es necesario recuperar un piso de acuerdo, de objetivos comunes, un índice de necesidades de la sociedad, para que la convocatoria sea masiva; para garantizar que nuestra clase trabajadora organizada sea el núcleo fundamental en la construcción de una sociedad de nuevo tipo que sea la contracara de esta sociedad capitalista y dependiente que hoy nos somete.

NUESTRAS PROPUESTAS POLÍTICAS. Las prioridades para el pueblo y los trabajadores de la Provincia de Buenos Aires

DERECHOS

EPromover la Universalización de los Derechos.



CENTRAL DE LOS TRABAJADORES ARGENTINOS PROVINCIA DE BUENOS AIRES

- Establecer en la Provincia de Buenos Aires una Asignación Universal para todas las personas menores de 18 (dieciocho) años y la generalización de la Ayuda Escolar, para garantizar que ningún niño, niña y adolescente viva en condiciones de pobreza en nuestra provincia.
- Poner en vigencia la nueva ley de Promoción y Protección de los Derechos de la niñez y la adolescencia, derogando definitivamente la Ley de Patronato y sus prácticas cotidianas.
- ∠ Promover una asignación universal para todas las personas mayores de 65 años que no tienen cobertura previsional y social con valores equivalentes al haber mínimo jubilatorio.
- ∠Garantizar el efectivo cumplimiento de la Ley de Violencia Familiar y de Salud Sexual y Reproductiva.
- SGarantizar el acceso a la salud y educación pública, y a la vivienda popular.
- Poner en vigencia la cobertura de anticonceptivos por parte del IOMA, según lo establece la Ley provincial de Salud Reproductiva.
- ∠Garantizar la provisión de agua potable y el tendido de redes cloacales como parte del derecho a vivir en un medio ambiento sano y digno
- Avanzar en la democratización del IOMA y el IPS, eligiendo a sus directorios a través del voto secreto y directo de sus afiliados; además de fortalecer o crear los Consejos Gremiales Asesores en los organismos de Seguridad Social.
- Sostener y ampliar a todos los sectores las CONVENCIONES COLECTIVAS DE TRABAJO en el Estado Provincial y Municipal.
- EContinuar impulsando el desprocesamiento de todos los luchadores sociales.
- Promover la reforma de la Justicia y del Sistema Penitenciario, para que se garanticen los derechos de las personas privadas de la libertad.
- ∠
 ∠
 Libertad Sindical
- Acceso universal a todos los Servicios Públicos

POLITICAS PÚBLICAS

- Promover instancias de participación popular para la elaboración de Políticas Públicas, garantizando la transversalidad de la perspectiva de género en la elaboración de las mismas.
- Promover el Presupuesto Participativo en la Provincia de Buenos Aires en general y en los Municipios Bonaerenses en particular.
- EPriorizar el Gasto Social y la inversión en Salud, Educación, Justicia y Vivienda.
- Convertir al Presupuesto Bonaerense en una herramienta que transforme la realidad económica y social de la Provincia de Buenos Aires.
- Abrir el debate presupuestario a los actores concretos de la Comunidad: Trabajadores, Pequeños y Medianos Comerciantes, Industriales, a Organizaciones Sociales, a Productores Agropecuarios, a los Movimientos Cooperativos, culturales, estudiantiles, etc.
- Reforma Tributaria para recaudar mejor y que paquen los que más tienen.
- Promover políticas públicas que garanticen a todos nuestros niños/as y adolescentes los derechos consagrados en la Convención de los Derechos del Niño.
- mplementar un plan para erradicar la violencia contra las mujeres.



- Amplementar la educación sexual, con perspectiva de género, en todas las escuelas del sistema educativo tanto de gestión publica como privada.
- Promover mayor control del Estado, los trabajadores y el pueblo sobre las empresas públicas privatizadas, en camino hacía la recuperación total de las mismas.

PRODUCCIÓN y TRABAJO

- Promover la elaboración de una estrategia de desarrollo productivo que apunte a la creación de empleo digno, de calidad y con equidad de género en la Provincia de Buenos Aires.
- Alntervenir en la elaboración de la Educación Técnica en vinculación con una estrategia productiva.
- Fortalecer al Astillero Río Santiago y ampliar la inversión para que se concreten en el mismo los Convenios firmados con la República Bolivariana de Venezuela, y se avance en convertir al Astillero en eje de la reactivación de la Industria Naval en la Argentina.
- Garantizar un nuevo marco tributario, legal, financiero y jurídico para las Empresas Autogestionadas.
- Promover que el poder de compra de las Empresas de Servicios Públicos se oriente a la investigación, desarrollo de la industria asociada y generación de Empleo.
- Promover una política laboral que elimine la tercerización, la deslocalización y el trabajo ilegal.
- Autogestionadas y Cooperativas.